## Cartas del lector

Buenos Aires, 13 de enero de 1993

Sr. Diego J. Zamit Director Diario Crónica Chubut

De mi mayor consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a Ud. en relación con la presentación ante la legislatura de la provincia del Chubut del proyecto de ley sobre la institución del día 4 de junio como fecha recordatoria del desembarco de los primeros inmigrantes bóer en las playas de la provincia del Chubut. En tal sentido, deseo expresar en nombre del gobierno de Sudáfrica, el personal de la Embajada y en el mío propio, mi profundo agradecimiento al bloque de diputados por el Partido Acción Chubutense por patrocinar dicho proyecto de ley, así como a la Honorable Legislatura de la provincia del Chubut por la sanción de dicho proyecto con fuerza de ley.

Es un gran honor para mí, en mi calidad de representante de la República de Sudáfrica, cuna de aquellos primeros colonos bóer, comprobar que su presencia en la Argentina es motivo de reconocimiento hoy, noventa años después de su desembarco en la Patagonia. Es también motivo de honda satisfacción comprobar que esas familias han podido adaptarse a las condiciones -a veces inhóspitas de la Patagonia-y prosperar en la Argentina, país que los acogió tan genero-samente cuando huyeron del dominio colonial en Sudáfrica. Me enorgullece ver que la comunidad bóer del Chubut se ha integrado a la de la Argentina, al tiempo que ha mantenido el orgullo de sus tradiciones, su idioma, sus costumbres.

En realidad, esta colectividad es el único asentamiento permanente de cultura sudafricana en el exterior, y por eso la representación sudafricana de Buenos Aires siempre ha procurado mantener un estrecho contacto con esta comunidad. Esto llevó a la designación de un Cónsul Honorario en el Chubut en 1980. Asimismo, se ha convertido en una costumbre para los jefes de misión y otros miembros acreditados de la sede diplomática visitar el Chubut al menos una

vez por año. Sin ninguna duda, el 4 de junio será en el futuro una fecha importante para la comunidad, y el orgullo por el tributo que les rinde la Legislatura del Chubut es plenamente compartido por la Embajada de Sudáfrica en Ruenos Aires.

Sudáfrica y la Argentina comparten una herencia europea común, adaptada a las circunstancias geográficas, culturales, demográficas y de otra índole. La historia creó entre los dos países una afinidad y una asociación que no pueden negarse. Sudáfrica, bajo el enérgico liderazgo del presidente de Klerk, ha emprendido un camino irreversible hacia una estructura democrática de gobierno, libre de toda forma de discriminación. Ha salido del aislamiento internacional en todas las esferas, y las oportunidades de desarrollo que surgen de esta nueva movilidad restablecida dentro de la familia de naciones son tan diversas como las nuevas relaciones diplomáticas y vínculos comerciales con los países del bloque de Europa oriental y los mercados en rápida expansión de Africa, Asia y el Oriente Medio.

Sudáfrica espera con interés el estrechamiento de relaciones comerciales con la Argentina, en esferas tales como la minería, que en la Argentina se encuentra en una etapa incipiente, a la que Sudáfrica podría aportar considerables conocimientos técnicos, fruto de su larga experiencia en la materia. A su vez, la Argentina, se ha convertido en un proveedor regular y confiable de productos agropecuarios para Sudáfrica. Tampoco podemos omitir la mención de nuestros respectivas ubicaciones geográficas. Somos vecinos separados geográficamente por el Océano Atlántico Sur y sólo siete horas de vuelo directo en avión.

Todo ello es motivo pues, de reafirmar una vez más, los profundos lazos que unen a los dos países, y a los que la acertada iniciativa de la Legislatura de la provincia del Chubut desea rendir merecido tributo, en la forma de homenaje a ese grupo de colonos bóer que habitan el sur de este país, al que honran a diario con su trabajo, su esfuerzo y su amor a la noble tierra que los recibió.

Aprovecho la oportunidad para expresarle las seguridades de mi más alta y distinguida consideración.

Johann Kilian Embajador República de Sudáfrica